

EL CABALLITO

Congreso local paga empleados en campaña

:::: Alguien en el Congreso de la Ciudad de México debería hacer una revisión a su personal, porque o están dobleteando, o el



Carlos Castillo Pérez

Poder Legislativo está financiando las campañas de los candidatos de Morena. Lo que nos explican es que gran parte del equipo de campaña del morenista a la alcaldía de Coyoacán, **Carlos Castillo**, trabaja y sigue cobrando en el Congreso capitalino sin que nadie lo impida. Por otra parte,

nos platican que el secretario técnico de la Comisión de Transparencia, **Diego Villanueva**, anda en la campaña del candidato de Morena al gobierno de Chihuahua, **Juan Carlos Loera**, sin que haya renunciado a su chamba aquí en la capital. Lo anterior son apenas dos casos que se tienen, pero nos aseguran que hay muchos más que están apoyando en campañas, pero sin salirse de la nómina oficial.

Exalcalde de Tláhuac juega la contra

:::: El que quedó más que resentido con Morena por dejarlo con las manos vacías en la definición de las candidaturas es el exalcalde de Tláhuac, **Raymundo**



Raymundo Martínez Vite

Martínez Vite. Tan es así que le dio la espalda a la contendiente de su partido, **Berenice Hernández Calderón**, y volcó todo el apoyo institucional a favor del representante de la alianza PRI-PRD, **Alejandro Durán Raña**. Según los que conocen aquella tierra, los morenistas podrían perder esa alcaldía, no sólo por el apoyo de don Raymundo a los contrincantes, sino también por el mal trabajo que él realizó y el mal sabor de boca que dejó entre los pobladores.

El pataleo de los morenistas

:::: En mero pataleo legislativo quedaron las amenazas de los diputados morenistas que pretendían destituir a la presidenta



Patricia Báez Guerrero

TOMADA DE TWITTER

de la Mesa Directiva del Congreso, la panista **Patricia Báez Guerrero**, porque en el último día de la sesión ordinaria virtual no les permitió incluir una fe de erratas a la Ley de Evaluación, lo que desató un enfrentamiento verbal entre los morenistas y diputados del blanquiazul. Nos comentan

que después de todo el alboroto y que se serenaron los ánimos, el asunto no pasó a mayores y ahora corresponderá al gobierno capitalino hacer los ajustes correspondientes a dicha normatividad.

La suma de priistas en Ecatepec

:::: Ecatepec sigue dando de qué hablar, electoralmente. Ahora nos comentan que como un balde de agua fría cayó entre los morenistas la adhesión de la síndico municipal **Lorena Salas** por ese partido, a la campaña del candidato priista **Alejandro Albarrán**. Según platican, esta adhesión dolió mucho en el equipo de **Fernando Vilchis**, quien busca la reelección. Doña Lorena acusó corrupción, desvíos de recursos del edil, así como haber sufrido violencia política de género, es decir, se fue muy dolida porque dijo que sufrió maltrato. Veremos si todas estas sumas le alcanzan al priista el próximo domingo 6 de junio.

EL CABALLITO es elaborado con aportación de periodistas y colaboradores del diario, previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx



"De experiencia, no aprendiz, en la Cuauhtémoc"

ARTURO R. PANSZA

Instaurar de nueva cuenta la cuota fija para las actividades comerciales y empresariales de la alcaldía Cuauhtémoc, demandaron integrantes de asociaciones de comerciantes, al dejar en claro que la próxima persona titular de la demarcación territorial, debe contar con experiencia para la atención a una problemática compleja que se vive en esa zona de la Ciudad de México.

Dejaron asentado que quienes forman parte del comercio "no queremos que vengan a aprender y esos tres años se pasen sin que encontremos respuesta a nuestras demandas".

Al respecto, la dirigente de Barrio Lagunilla Unido Asociación Civil (BLUAC), Elda Díaz, externó que Cuauhtémoc tiene afincados en su territorio los edificios de los poderes ejecutivo, judicial y legislativo (Senado de la República), así como el Congreso de la Ciudad de México; cuenta con las áreas de comercio informal más grandes de la metrópoli, además de una parte de la avenida más importante que es Paseo de la Reforma, por lo que merece principal atención.

Coincidió con los asociados de Fuerza Unida Guelate y Pymes Mex, a los que también representa, en el sentido de que debido a la importancia que tiene esa alcaldía y lo compleja que es, quien gane el 6 de junio para tener la responsabilidad de administrarla, deberá tener mucha experiencia para solucionar de una vez por todas los múltiples problemas que viven sus habitantes.



Urgen garantizar agua en Venustiano Carranza

PATRICIA CARRASCO

Por la escasez y mala calidad del agua potable, queja recurrente de vecinas y vecinos en diversas colonias de la alcaldía Venustiano Carranza, el Congreso capitalino exhortó al Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y al gobierno de esta demarcación, a realizar acciones para mejorar su abastecimiento y distribución.

La diputada Lourdes Paz, de Morena, presentó un punto de acuerdo que señala la obligación de las autoridades a garantizar el suministro del vital líquido en forma igualitaria

En su exposición, la legisladora local señaló que vecinas y vecinos de las colonias Caracol, Ampliación Caracol, Arenal

(primera, segunda, tercera y cuarta secciones) y Arenal Puerto Aéreo, de la alcaldía Venustiano Carranza, padecen en forma constante de falta de agua o de mala calidad.

La legisladora comentó que dentro de estas colonias se puede observar que han sido afectadas por la sequía; sin embargo,

no debemos dejar fuera la idea de que el objetivo principal del derecho al agua es otorgar bienestar, mediante la accesibilidad al líquido”,

Recalcó que es obligación de las autoridades garantizar el suministro del agua potable, en forma igualitaria y equitativa. También pidió a la población hacer conciencia de su uso racional.

Esta proposición con punto de acuerdo fue considerada de urgente y obvia resolución y aprobada por las y los legisladores locales, para ser turnada a las autoridades competentes para su respuesta.



En varias colonias de la demarcación recurren a las pipas para abastecerse de agua /FOTO: DAVID DEOLARTE





Piden a universidades reforzar acciones contra la violencia de género

PATRICIA CARRASCO

La violencia que padecen las mujeres se presenta en diversos ámbitos de su vida y es un instrumento de discriminación, desigualdad y relaciones de poder, arraigadas como parte del patriarcado, señaló el diputado Miguel Ángel Macedo Escartín.

Por ello, el Congreso local aprobó exhortar a diversas autoridades universitarias a ejecutar protocolos de actuación y reforzar acciones preventivas ante casos de violencia contra las mujeres dentro de la comunidad estudiantil.

Según información de la Organización de las Naciones Unidas, en la agresión contra las mujeres hay un elevado porcentaje de violencia ejercida por profesores o compañeros en las escuelas", detalló el legislador.

La propuesta presentada por el diputado Miguel Ángel Macedo Escartín (Morena), indica que la violencia contra las mujeres es un instrumento para mantener la discriminación, la desigualdad y las relaciones de poder arraigadas como parte del patriarcado.

El punto de acuerdo convoca a la Coordinación para la Igualdad de Género de la UNAM, así como a titulares de la propia Universidad Nacional Autónoma de México, Universidad Autónoma Metropolitana, Universidad Autónoma de la Ciudad de México, Universidad Pedagógica Nacional, Instituto Politécnico Nacional y de la Escuela Superior de Educación Física, a emitir y publicar los protocolos de actuación que garanticen la correcta actividad de las autoridades en casos de violencia de género.

El exhorto aprobado pide a las autoridades competentes en materia de administración y procuración de justicia (de estas instituciones educativas) a presen-

tar, ante la comunidad estudiantil, un informe anual sobre el procedimiento y resolución en los casos de violencia contra las mujeres.

La propuesta solicita a la Secretaría de las Mujeres, generar los mecanismos necesarios y coordinar acciones con las autoridades de dichos centros educativos, respetando su autonomía, y emitir convenios de colaboración.

Ello con el fin de brindar apoyo a las mujeres víctimas de violencia de género en cualquier institución educativa.

El punto de acuerdo del Congreso capitalino convoca a instituciones de educación superior, como UNAM e IPN, a emitir y publicar los protocolos de actuación que garanticen la correcta actividad de las autoridades en casos de violencia de género



Brindarán apoyo a las mujeres víctimas de violencia de género en cualquier institución educativa /FOTO: IGNACIO HUITZIL

